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高品質な「刈屋梨」をめざして
刈屋梨栽培講習会

　当ＪＡ刈屋梨出荷組合は１１月２６日、酒田市刈屋地区の
圃場で刈屋梨栽培講習会を開き、生産者や酒田農業技術普
及課の担当者ら約４０人が参加しました。
　講習会では酒田農業技術普及課の清野仁課長補佐が剪定
方法について「『幸水』の花芽着生状況は７月の日照時間が
平年の半分だったことが原因で平年に比べ４２％と低い。側
枝も利用しつつ、古い枝は適宜更新するようにしよう」とア
ドバイスしました。
　また、カメムシやカイガラムシなどの病害虫の防除方法や
温暖化に対応した栽培方法についても紹介され、生産者らは
熱心に講習を聞いていました。
　生産者らは、４月上旬まで剪定と枝の誘引作業を行います。
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齋藤新一さんが酒田市農業賞
農業振興に尽力

尾形英樹さんが山形県牛枝肉共進会で最優秀賞
第４７回山形県牛枝肉共進会

　八幡地区の齋藤新一さんが２０２４年度の酒田市農業賞を受賞しました。１１月１日にはベルナール酒田で顕彰式
が開かれ矢口明子市長から表彰状と農業章、盾が贈られました。
　齋藤さんは当ＪＡの理事や農業委員などを歴任し、長年にわたり地域の農業者の中核的存在として地域農業の振
興に貢献しました。１９９６年に着工した総面積１２５haにおよぶ基盤整備事業においては、地域の換地委員として地
域の意見を取りまとめ、農地集約による利便性の向上に尽力しました。また、農業委員として農地集積を推進し、荒廃
農地の発生防止に注力し、農
業生産条件の不利な中山間
地域の農地保全などに積極的
に取り組み、酒田市の農業振
興に貢献したことが高く評価
されました。顕彰式で齋藤さ
んは「受賞は大変光栄に思っ
ている。地元農家の皆さまやＪ
Ａの後ろ盾に感謝している。
今後は７月の豪雨災害の復興
に向けて注力したい」と謝辞
を述べました。

　１１月１８日、山形市の山形県食肉公社で第４７回山形
県牛枝肉共進会が開かれ、審査の結果、中平田地区の尾
形英樹さんが出品した枝肉重量６３７kgの去勢牛が最
高賞である名誉賞に次ぐ最優秀賞に輝きました。
　共進会には県内全域から黒毛和種の雌牛１２０頭、去
勢牛１０頭の計１３０頭が出品され、審査員６人が審査要
項に基づき、枝肉の肉付きや霜降り（サシ）の入り具合な
どを確認し、名誉賞と最優秀賞１点、優秀賞４点、優良賞
４点が選ばれました。
　審査委員長の阿部正博山形県総合研究センター畜産
研究所所長は「外観はバランスと作りが良く、堂 と々した
風貌。加えてサシが入り、歩留まりの良いすばらしい枝肉
だった」と尾形さんの枝肉を評価しました。
　尾形さんは「常日ごろ、牛の健康管理には気を付けて
おり、ストレスをかけないようこまめに観察し、牛の能力
を低下させない管理をしている。肥育技術のレベルが高
い同共進会での受賞、とても嬉しく思う」と受賞への喜
びを語りました。 ▲尾形さん、受賞おめでとうございます
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災害に強い農業と３つの人づくりを優先
第３０回ＪＡ山形県大会 03

▲ 同大会は山形県内のＪＡグループの今後３年間の方針を決めることを
　目的に３年に１度開催されています。

▲剪定方法の指導を受ける生産者ら

　ＪＡグループ山形は１１月２０日、山形市の県総合文化芸術館で
第３０回ＪＡ山形県大会を開き、当ＪＡからは田村久義組合長をは
じめ５５人が参加しました。担い手づくりや災害に強く再生産可能
な農業の実現、「向こう３年間の取組実践方策」１４項目が全会
一致で採択されました。
　大会では全国のＪＡグループが目指す「組合員・地域と共に食
と農を支える協同の力～協合活動と総合事業の好循環～」に向け、
「災害に強く再生産可能な農業の実現」と、農業・組織・経営を
支える３つの「人づくり」を最優先に取り組むことを確認。ＪＡ山
形中央会の折原敬一会長は「７月の記録的大雨で発生した被害
に対し復旧・復興支援に努め、災害に強い農業づくりを進める。
また、農畜産物全体の適正な価格形成の実現に向け県民理解と
共感の醸成への取り組みの強化が必要だ」と訴えました。
　

▲矢口酒田市長から表彰状を受け取る齋藤さん

復旧願いＪＡ職員が清掃活動
酒田市災害ボランティア 05

▲ボランティアに汗を流すＪＡ職員

　当ＪＡは１０月２８日から１１月１日にかけて７月の記録的大雨で被
災した住民を支援するため、職員７５人を派遣しボランティア活動を
行いました。職員は酒田市社会福祉協議会の災害ボランティアセン
ターから紹介された世帯に派遣され、民家の清掃などを手伝いまし
た。発災から３カ月を経ても復旧が進んでいないところが多く、職員
らは民家に流れ込んだ泥の除去や家財の搬出などに汗を流しました。
　参加した職員は「被害の大きさを改めて認識した。苦しい時こそ
助けあいを大事に、今後もできることに全力で取り組む」と話しまし
た。
　当ＪＡは今後も被災地への支援を続け、地域貢献活動に取り組ん
でいきます。　

　同共進会は、山形肉牛協会が開いたもので肉用牛流
通の現状に鑑み、肉質改善ならびに肥育技術向上を図る
とともに、食味成分の調査・分析への取組み、山形牛の
消費宣伝ならびに銘柄向上に努め、肥育経営の合理化
に資することを目的に毎年開催されています。
　他の受賞者は次の通り。かっこ内はＪＡ名。
▼名誉賞＝㈱尾崎牧場（み
ちのく村山）▼優秀賞１席
＝㈲山口畜産（もがみ中
央）、同２席＝片倉雄一（み
ちのく村山）、同３席＝㈱マ
ロンバレーＥＮＴＡ（全
区）、同４席＝遠藤順一（み
ちのく村山）▼優良賞＝㈱
冨沢畜産（さがえ西村山）、
㈱田中畜産（全区）、㈱尾
崎牧場（みちのく村山）、㈱
ＢＥＬＬＦＡＲＭ（みちのく
村山）
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　当ＪＡは 11 月 17 日、酒田市の希望ホールで 合併 30 周年を記念し「庄内みどり農業協同組合合併 30 周年記念式典」を盛大に開催しました。
　式典には、当ＪＡ役員やＯＢ、各地区の総代、 ＪＡ組織代表者、関係機関からの来賓、職員など合わせて約５２０人が出席し、当ＪＡのさらなる発展
と飛躍を誓い、新しい門出を祝いました。来賓 を代表し、加藤鮎子衆議院議員、吉村美栄子山形県知事、矢口明子酒田市長、松永裕美遊佐町長、
折原敬一山形県農業協同組合中央会代表理事 会長の５人からお祝いの言葉をいただきました。
　式典後には、慶應義塾大学大学院教授や、 評論家として活躍されている岸博幸氏による記念講演を行いました。

慶應義塾大学大学院メディアデザイン研究科教授。１９６２年東京生まれ。
１９８６年に一橋大学を卒業。通産省（現経産省）入省。
１９９２年コロンビア大学ビジネススクール卒業（ＭＢＡ）。小泉政権で経済
財政政策担当大臣、金融担当大臣、総務大臣などの補佐官・政務秘書官
を歴任し、不良債権処理、郵政民営化などの構造改革を推進。２０２１年
に規格戦略・地方経済の活性化に関する研究と実践の他、評論家として「ミ
ヤネ屋（読売テレビ）」「全力！脱力タイムズ（フジテレビ）」などでコメンテー
ターを務める。エイベックス顧問、総合格闘技団体ＲＩＺＩＮアドバイザー、
大阪府市特別顧問など多数の自治体の顧問、文化審議会委員などを兼任。

記
念
講
演

　記念式典後には、慶応義塾大学大学院教授として
活躍されている岸博幸氏による講演が行われました。
　岸氏は、「日本経済のゆくえ～今後の展望を読む」
と題して、日本経済の現状を説明したうえで、今後
農業が発展していくためには「イノベーション（すで
に自分の周りにある利用可能なものの新しい組み合
わせを作る）で農業を強くすることが必要だ」と述べ、
サツマイモの大生産地である茨城県行方市でＪＡと
企業が協力し、サツマイモを利用した六次産業化で
農業・行方市を盛り上げた事例を紹介しました。
　また、「どの地方でも農業は基幹産業であり、農
業の活性化が地方創生につながる。その懸橋を担う
のはＪＡ。改善に改善を重ね、進化し、個々の農家
が創意工夫を加えて本当においしい農産品をつくるこ
とが日本の農業の一番の価値である」と庄内地域と
農業の未来について、力強く語っていただきました。
　岸氏の分かりやすく、柔らかな語り口に出席者は
真剣に聞き入っていました。
　講演終了後には田村組合長よりお礼の「つや姫」
が贈呈されました。

講師プロフィール　岸 博幸 氏

田村久義

「日本経済のゆくえ  ～今後の展望を読む」
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30合併 周年記念式典

　「庄内みどり農業協同組合」は平
成６年４月１日に酒田市・飽海郡管
内１市４町の８農協が広域合併し誕
生。本年、合併３０周年という輝か
しい節目の年を迎えることができま
した。それもひとえに組合員の皆さ
ま、歴代役職員の皆さま、並びに
行政、関係機関の絶大なるご支援と
ご協力並びにご指導の賜でございま

す。深く感謝の意を表します。
　合併以降の３０年間、我が国の社会情勢・農業情勢はめま
ぐるしく変転し、いくたびの政治・経済の激動に直面し多くの
困難と試練を経験し、組合員の皆さまのご協力のもと乗り越え
て参りました。今後も引き続き、再生産可能な価格形成の実
現に向け国に訴えるとともに、生産農協として土づくり支援事
業、施設園芸拡大支援事業、担い手支援事業や技術指導、
販売に尽力します。その他、部門ごとの業務の見直しを検討し、
機構改革を図り「協同の力」を発揮していきます。
　本日を当ＪＡの新たな出発点として、今後の２０年、３０年
に向かってさらに前進して参る所存です。

組合長式辞

・園芸生産拡大
　支援事業開始
・まるごと”食”
　の旅2017

・グループホーム
　「結い」開所

・千俵の会発足
・デイサービス「結い」
　なかひらた開所

・グループホーム
　「結ぶ」開所
・新規就農支援
　対策事業開始

・農業経営事業
　開始
・土づくり
　支援対策事業
　開始
・平田中央
　カントリー
　エレベーター
　オープン

・パプリカ販売高
　１億円達成大会

・酒田みなみ、
　酒田きた支店
　オープン
・農作業受託
　事業開始

・第50回
　生活クラブ
　庄内交流会

・実証田
　プロジェクト
　開始
・ローンセンター
　開所

代表理事組合長
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　当ＪＡは 11 月 17 日、酒田市の希望ホールで 合併 30 周年を記念し「庄内みどり農業協同組合合併 30 周年記念式典」を盛大に開催しました。
　式典には、当ＪＡ役員やＯＢ、各地区の総代、 ＪＡ組織代表者、関係機関からの来賓、職員など合わせて約５２０人が出席し、当ＪＡのさらなる発展
と飛躍を誓い、新しい門出を祝いました。来賓 を代表し、加藤鮎子衆議院議員、吉村美栄子山形県知事、矢口明子酒田市長、松永裕美遊佐町長、
折原敬一山形県農業協同組合中央会代表理事 会長の５人からお祝いの言葉をいただきました。
　式典後には、慶應義塾大学大学院教授や、 評論家として活躍されている岸博幸氏による記念講演を行いました。
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念
講
演
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販売に尽力します。その他、部門ごとの業務の見直しを検討し、
機構改革を図り「協同の力」を発揮していきます。
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女性部
きらりかがやけ
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女性のつどい開催

　

12
月
に
入
り
、
い
よ
い
よ
今
年
も
年
の
瀬

が
近
づ
い
て
き
ま
し
た
。そ
ん
な
中
、促
成
う

る
い
が
今
年
も
収
穫
に
向
け
て
す
く
す
く

育
っ
て
い
ま
す
。

　

う
る
い
は
早
い
も
の
だ
と
12
月
か
ら
出
荷

が
始
ま
り
ま
す
。ご
家
庭
に
並
ぶ
の
は
も
う

少
し
後
に
な
っ
て
か
ら
か
も
し
れ
ま
せ
ん

が
、寒
さ
が
厳
し
さ
を
増
し
て
い
く
中
、旬
を

迎
え
る
数
少
な
い
作
物
で
す
。

　

う
る
い
は
収
穫
ま
で
２
年
の
歳
月
を
要
し

ま
す
。「
株
」
と
呼
ば
れ
る
根
の
塊
を
養
成

し
、十
分
に
養
分
を
蓄
え
さ
せ
た
後
、収
穫
時

期
を
迎
え
る
こ
と
に
な
り
ま
す
。

　

収
穫
の
最
盛
期
は
２
〜
３
月
で
、
４
月
下

旬
ご
ろ
ま
で
収
穫
さ
れ
ま
す
。収
穫
は
ハ
ウ

ス
内
で
、株
の
養
成
は
畑
で
行
わ
れ
る
た
め
、

う
る
い
の
栽
培
に
は
株
の
移
動
が
欠
か
せ
な

い
作
業
に
な
り
ま
す
。

　

収
穫
シ
ー
ズ
ン
を
終
え
た
畑
に
株
を
移
し
、

植
え
て
あ
げ
る
と
こ
ろ
か
ら
株
の
養
成
が
始

り
ま
す
。こ
こ
か
ら
２
年
間
の
生
育
期
間
を
設

け
る
こ
と
に
な
り
ま
す
が
、そ
の
間
の
施
肥
や

防
除
が
収
穫
に
影
響
す
る
た
め
、生
育
状
況
に

注
意
深
く
目
を
向
け
管
理
し
な
け
れ
ば
な
り

ま
せ
ん
。

　

生
育
期
間
を
経
て
11
月
を
迎
え
る
と
、
成

長
し
た
株
を
堀
上
げ
、休
眠
期
間
を
設
け
、12

月
に
ビ
ニ
ー
ル
ハ
ウ
ス
に
移
動
さ
せ
ま
す
。

そ
こ
で
予
め
ハ
ウ
ス
内
に
準
備
し
て
お
い
た

「
促
成
ベ
ッ
ド
」と
呼
ば
れ
る
場
所
に
株
を
並

べ
、ま
だ
小
さ
い
芽
を
流
水
で
き
れ
い
に
洗

い
流
し
て
か
ら
も
み
殻
で
覆
っ
て
い
き
ま

す
。も
み
殻
は
15
〜
20
㎝
ほ
ど
の
厚
さ
で
株

の
上
に
敷
き
詰
め
、そ
の
上
に
ト
ン
ネ
ル
状

に
カ
バ
ー
を
か
け
温
度
管
理
を
行
い
ま
す
。

　

気
候
条
件
で
異
な
り
ま
す
が
、２
週
間
〜

１
カ
月
ほ
ど
で
芽
が
動
き
ま
す
。芽
が
動
い

て
か
ら
は
温
度
管
理
が
大
切
で
、様
子
を
見

な
が
ら
一
日
中
加
温
や
保
温
を
す
る
こ
と

も
あ
り
ま
す
。温
度
を
適
温
に
保
つ
こ
と
に

よ
り
、芽
が
成
長
し
た
時
に
葉
の
色
が
鮮
や

か
な
緑
色
に
な
り
ま
す
。

　

う
る
い
が
表
面
に
顔
を
出
す
と
、敷
き
詰

め
ら
れ
た
も
み
殻
を
堀
り
、傷
つ
け
な
い
よ

う
に
一
本
一
本
丁
寧
に
収
穫
さ
れ
、調
整
の

後
出
荷
さ
れ
ま
す
。

　

生
や
浅
漬
け
、湯
が
い
て
お
浸
し
や
胡
麻

和
え
に
し
て
も
、炒
め
物
や
揚
げ
物
に
す
る

も
よ
し
、幅
広
く
食
卓
を
彩
る
当
地
区
の
う

る
い
を
、今
シ
ー
ズ
ン
も
ぜ
ひ
ご
賞
味
く
だ

さ
い
。　

営農掲示板
早
春
の
味
覚
、

促
成
う
る
い
に
つ
い
て

園
芸
だ
よ
り

遊佐園芸センター
高橋　寿一

　女性部は11月 27日に本所で「第 22 回女性のつどい」を開催し部員
ら約150人が参加しました。
　健康いきがいづくりアドバイザーの斎藤正昭さんが講師を務め「笑って
イキイキ健康人生・笑う門には福来る」と題して、小噺や楽しみながら
行う笑顔体操、銭太鼓を披露し、会場は終始笑顔が溢れました。
　斎藤さんは「笑顔でいればいるほどいいことばかり。いつでもどこで
も誰でもできることなので笑顔でいるように心がけよう。今後も女性部の
活動をますます笑顔で続けよう」と話しました。
　また、会場には販売ブースを設けて各支部の手作りの加工品やお菓子、
手芸作品などが出品され、多くの部員で賑わいました。

【生育状況】　
　今年は育苗期間中に過高温に見舞われた日があり、高温障害の発生が多く
なりました。温暖な日が多くカビの発生は少なかったものの、老化気味の苗
が多く見受けられました。活着期は平均気温、降水量とも平年並みで日照は
平年よりやや多く活着は概ね良好となりましたが、５月１６～１７日の強風と６月上旬までの断続的な降雨、低温、
少照により分げつの発生が停滞しました。その後は高温、多照となり生育は進みましたが、６月２３日に梅雨入りす
ると断続的な降雨により中干し不足の圃場が見受けられ、根の充実度低下が懸念されました。梅雨の期間中は平年
よりも平均気温が高く日照は少なくなりました。７月２５日には未曾有の大雨により、浸水、冠水被害を受け、稲の
生育において最も重要な減数分裂期だったこともあり生育に大きな影響をおよぼしました。梅雨明けは８月１日とな
り、それ以降は高温・多照・少雨が続きました。出穂は「はえぬき・雪若丸・ひとめぼれ」で８月３日ごろ、「つや姫」
は８月７日ごろとなりました。８月から９月中旬まで高温となり、８月下旬の少照により下位葉の葉色が低下した稲
では千粒重や２次枝梗が登熟不良となり収量低下を助長しました。収量は平年より少なくなったものの、一等米比
率は一部で充実度不足や着色粒等は見られましたが、高水準の等級比率を確保することができました。
【集荷状況】
　農水省が公表した 10 月 25 日現在の予想収穫量は、全国の作況指数で「101」の平年並み、庄内は、7 月 25
日の大雨による浸水・冠水の影響から作況は「94」となりました。当ＪＡの 11 月末現在の一般うるち米の集荷見
込み数量は出荷契約（予約）数量 57 万 2 千俵に対し、45 万俵ほどで出荷契約比 12 万 2 千俵減の78.7% と出
荷契約数量を大幅に下回る状況となっています。現在さらなる数量の積み上げを目指し集荷運動を実施していると
ころです。また、集荷対策の一環として国の制度における作柄調整（作況に応じて、主食用米に変更できる）を活用し、
加工用米、輸出用米、米粉用米の減収割合に乗じて主食用米に変更できるよう手続きを行います。
　品種別の集荷状況は、特に「はえぬき」の集荷が落ち込みましたが、天候による減収が大きかったものの、昨
今の米価上昇により民間業者による集荷や、飯米および縁故米の数量確保に向けた動きも見られました。
【品質・食味】
　管内の主食用うるち米の 1 等米比率は 91.0% となっており、昨年は高温障害による等級低下が見られましたが、
本来の高品質米を維持することができました。品種別でみても一部着色米や充実度不足で落等が散見されたものの
高い1等米比率となっています。
　また、食味値についても例年と概ね同様のレベルとなっており、炊飯による炊き上がりの光沢や食味についても
安心できるものとなっております。
【情勢・販売】
　農水省が示したコメの需給見通しは、令和 6 年産主食用米の収穫量において新潟県や山形県内の一部は平年作
況を下回りましたが、全国的には豊作基調となりました。新米までの端境期にスーパーの売り場からコメがなくなる
「令和のコメ騒動」とテレビなどで騒がれましたが、現在の売り場は潤沢に数量が確保され、コメ価格も上昇したこ
とから販売は鈍化しています。一方、外食や中食（コンビニなど）は訪日客が旺盛であることから、消費量につい
ては依然好調な状況にあります。当ＪＡ産米については、特に外食やコンビニの原材料となっており、米価が高騰し
ても各販売先より取引数量の増大を要望されているところです。
　このような需給環境のなか、当ＪＡの 6 年産新米の販売も既に始まっており、生産者へは概算金と早期の追加精
算金をお支払いしました。また、販売先には引き続き生産コスト上昇による生産現場の声を反映させた交渉を進め
ています。今後の販売進捗によっては、次年度早々にはさらなる追加精算を計画し生産者手取りの最大化に努めま
すので、次年産米につきましても、ＪＡに1俵でも多く予約いただき出荷くださるようよろしくお願いいたします。

単位：60kg/俵％

品 種 名

契 約 数 量

見 込 数 量

見 込 - 契 約

見 込 / 契 約

1 等 米 比 率

はえぬき

329,785.0

243,663.5

△86,121.5

73.9%

89.4%

つや姫

84,916.5

73,075.0

△11,841.5

86.1%

91.0%

雪若丸

50,633.0

44,477.5

△6,155.5

87.8%

93.7%

ひとめぼれ

17,325.5

12,730.5

△4,595.0

73.5%

96.9%

開発米

86,653.0

74,576.5

△12,076.5

86.1％

93.9％

うるち計

571,607.5

449,806.0

△121,801.5

78.7%

91.0%

6年産米集荷見込（11/末現在）

令和６年産米の概況

※作況調整の数量は含まれておりません。

営農のしおり

▲銭太鼓に挑戦！　 ▲笑いに包まれる会場 ▲販売ブースを大盛況！

講師の
斎藤さん

銭太鼓
（中に５円玉が
入っています）

笑
う
門
に
は
福
来
る
！
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さ
が
厳
し
さ
を
増
し
て
い
く
中
、旬
を

迎
え
る
数
少
な
い
作
物
で
す
。

　

う
る
い
は
収
穫
ま
で
２
年
の
歳
月
を
要
し

ま
す
。「
株
」
と
呼
ば
れ
る
根
の
塊
を
養
成

し
、十
分
に
養
分
を
蓄
え
さ
せ
た
後
、収
穫
時

期
を
迎
え
る
こ
と
に
な
り
ま
す
。

　

収
穫
の
最
盛
期
は
２
〜
３
月
で
、
４
月
下

旬
ご
ろ
ま
で
収
穫
さ
れ
ま
す
。収
穫
は
ハ
ウ

ス
内
で
、株
の
養
成
は
畑
で
行
わ
れ
る
た
め
、

う
る
い
の
栽
培
に
は
株
の
移
動
が
欠
か
せ
な

い
作
業
に
な
り
ま
す
。

　

収
穫
シ
ー
ズ
ン
を
終
え
た
畑
に
株
を
移
し
、

植
え
て
あ
げ
る
と
こ
ろ
か
ら
株
の
養
成
が
始

り
ま
す
。こ
こ
か
ら
２
年
間
の
生
育
期
間
を
設

け
る
こ
と
に
な
り
ま
す
が
、そ
の
間
の
施
肥
や

防
除
が
収
穫
に
影
響
す
る
た
め
、生
育
状
況
に

注
意
深
く
目
を
向
け
管
理
し
な
け
れ
ば
な
り

ま
せ
ん
。

　

生
育
期
間
を
経
て
11
月
を
迎
え
る
と
、
成

長
し
た
株
を
堀
上
げ
、休
眠
期
間
を
設
け
、12

月
に
ビ
ニ
ー
ル
ハ
ウ
ス
に
移
動
さ
せ
ま
す
。

そ
こ
で
予
め
ハ
ウ
ス
内
に
準
備
し
て
お
い
た

「
促
成
ベ
ッ
ド
」と
呼
ば
れ
る
場
所
に
株
を
並

べ
、ま
だ
小
さ
い
芽
を
流
水
で
き
れ
い
に
洗

い
流
し
て
か
ら
も
み
殻
で
覆
っ
て
い
き
ま

す
。も
み
殻
は
15
〜
20
㎝
ほ
ど
の
厚
さ
で
株

の
上
に
敷
き
詰
め
、そ
の
上
に
ト
ン
ネ
ル
状

に
カ
バ
ー
を
か
け
温
度
管
理
を
行
い
ま
す
。

　

気
候
条
件
で
異
な
り
ま
す
が
、２
週
間
〜

１
カ
月
ほ
ど
で
芽
が
動
き
ま
す
。芽
が
動
い

て
か
ら
は
温
度
管
理
が
大
切
で
、様
子
を
見

な
が
ら
一
日
中
加
温
や
保
温
を
す
る
こ
と

も
あ
り
ま
す
。温
度
を
適
温
に
保
つ
こ
と
に

よ
り
、芽
が
成
長
し
た
時
に
葉
の
色
が
鮮
や

か
な
緑
色
に
な
り
ま
す
。

　

う
る
い
が
表
面
に
顔
を
出
す
と
、敷
き
詰

め
ら
れ
た
も
み
殻
を
堀
り
、傷
つ
け
な
い
よ

う
に
一
本
一
本
丁
寧
に
収
穫
さ
れ
、調
整
の

後
出
荷
さ
れ
ま
す
。

　

生
や
浅
漬
け
、湯
が
い
て
お
浸
し
や
胡
麻

和
え
に
し
て
も
、炒
め
物
や
揚
げ
物
に
す
る

も
よ
し
、幅
広
く
食
卓
を
彩
る
当
地
区
の
う

る
い
を
、今
シ
ー
ズ
ン
も
ぜ
ひ
ご
賞
味
く
だ

さ
い
。　

営農掲示板
早
春
の
味
覚
、

促
成
う
る
い
に
つ
い
て

園
芸
だ
よ
り

遊佐園芸センター
高橋　寿一

　女性部は11月 27日に本所で「第 22 回女性のつどい」を開催し部員
ら約150人が参加しました。
　健康いきがいづくりアドバイザーの斎藤正昭さんが講師を務め「笑って
イキイキ健康人生・笑う門には福来る」と題して、小噺や楽しみながら
行う笑顔体操、銭太鼓を披露し、会場は終始笑顔が溢れました。
　斎藤さんは「笑顔でいればいるほどいいことばかり。いつでもどこで
も誰でもできることなので笑顔でいるように心がけよう。今後も女性部の
活動をますます笑顔で続けよう」と話しました。
　また、会場には販売ブースを設けて各支部の手作りの加工品やお菓子、
手芸作品などが出品され、多くの部員で賑わいました。

【生育状況】　
　今年は育苗期間中に過高温に見舞われた日があり、高温障害の発生が多く
なりました。温暖な日が多くカビの発生は少なかったものの、老化気味の苗
が多く見受けられました。活着期は平均気温、降水量とも平年並みで日照は
平年よりやや多く活着は概ね良好となりましたが、５月１６～１７日の強風と６月上旬までの断続的な降雨、低温、
少照により分げつの発生が停滞しました。その後は高温、多照となり生育は進みましたが、６月２３日に梅雨入りす
ると断続的な降雨により中干し不足の圃場が見受けられ、根の充実度低下が懸念されました。梅雨の期間中は平年
よりも平均気温が高く日照は少なくなりました。７月２５日には未曾有の大雨により、浸水、冠水被害を受け、稲の
生育において最も重要な減数分裂期だったこともあり生育に大きな影響をおよぼしました。梅雨明けは８月１日とな
り、それ以降は高温・多照・少雨が続きました。出穂は「はえぬき・雪若丸・ひとめぼれ」で８月３日ごろ、「つや姫」
は８月７日ごろとなりました。８月から９月中旬まで高温となり、８月下旬の少照により下位葉の葉色が低下した稲
では千粒重や２次枝梗が登熟不良となり収量低下を助長しました。収量は平年より少なくなったものの、一等米比
率は一部で充実度不足や着色粒等は見られましたが、高水準の等級比率を確保することができました。
【集荷状況】
　農水省が公表した 10 月 25 日現在の予想収穫量は、全国の作況指数で「101」の平年並み、庄内は、7 月 25
日の大雨による浸水・冠水の影響から作況は「94」となりました。当ＪＡの 11 月末現在の一般うるち米の集荷見
込み数量は出荷契約（予約）数量 57 万 2 千俵に対し、45 万俵ほどで出荷契約比 12 万 2 千俵減の78.7% と出
荷契約数量を大幅に下回る状況となっています。現在さらなる数量の積み上げを目指し集荷運動を実施していると
ころです。また、集荷対策の一環として国の制度における作柄調整（作況に応じて、主食用米に変更できる）を活用し、
加工用米、輸出用米、米粉用米の減収割合に乗じて主食用米に変更できるよう手続きを行います。
　品種別の集荷状況は、特に「はえぬき」の集荷が落ち込みましたが、天候による減収が大きかったものの、昨
今の米価上昇により民間業者による集荷や、飯米および縁故米の数量確保に向けた動きも見られました。
【品質・食味】
　管内の主食用うるち米の 1 等米比率は 91.0% となっており、昨年は高温障害による等級低下が見られましたが、
本来の高品質米を維持することができました。品種別でみても一部着色米や充実度不足で落等が散見されたものの
高い1等米比率となっています。
　また、食味値についても例年と概ね同様のレベルとなっており、炊飯による炊き上がりの光沢や食味についても
安心できるものとなっております。
【情勢・販売】
　農水省が示したコメの需給見通しは、令和 6 年産主食用米の収穫量において新潟県や山形県内の一部は平年作
況を下回りましたが、全国的には豊作基調となりました。新米までの端境期にスーパーの売り場からコメがなくなる
「令和のコメ騒動」とテレビなどで騒がれましたが、現在の売り場は潤沢に数量が確保され、コメ価格も上昇したこ
とから販売は鈍化しています。一方、外食や中食（コンビニなど）は訪日客が旺盛であることから、消費量につい
ては依然好調な状況にあります。当ＪＡ産米については、特に外食やコンビニの原材料となっており、米価が高騰し
ても各販売先より取引数量の増大を要望されているところです。
　このような需給環境のなか、当ＪＡの 6 年産新米の販売も既に始まっており、生産者へは概算金と早期の追加精
算金をお支払いしました。また、販売先には引き続き生産コスト上昇による生産現場の声を反映させた交渉を進め
ています。今後の販売進捗によっては、次年度早々にはさらなる追加精算を計画し生産者手取りの最大化に努めま
すので、次年産米につきましても、ＪＡに1俵でも多く予約いただき出荷くださるようよろしくお願いいたします。

単位：60kg/俵％

品 種 名

契 約 数 量

見 込 数 量

見 込 - 契 約

見 込 / 契 約

1 等 米 比 率

はえぬき

329,785.0

243,663.5

△86,121.5

73.9%

89.4%

つや姫

84,916.5

73,075.0

△11,841.5

86.1%

91.0%

雪若丸

50,633.0

44,477.5

△6,155.5

87.8%

93.7%

ひとめぼれ

17,325.5

12,730.5

△4,595.0

73.5%

96.9%

開発米

86,653.0

74,576.5

△12,076.5

86.1％

93.9％

うるち計

571,607.5

449,806.0

△121,801.5

78.7%

91.0%

6年産米集荷見込（11/末現在）

令和６年産米の概況

※作況調整の数量は含まれておりません。

営農のしおり

▲銭太鼓に挑戦！　 ▲笑いに包まれる会場 ▲販売ブースを大盛況！

講師の
斎藤さん

銭太鼓
（中に５円玉が
入っています）

笑
う
門
に
は
福
来
る
！

62024.122024.127



共 済 課
共済課では、5人が所属し「ひと・いえ・くるま・
農業」に関わる共済の業務を行っています。窓
口のほか、外回りの担当LAも所属しています
ので、訪問させていただいた際には、ぜひお気
軽に相談ください。
・共済金の支払請求や自動車の継続管理、車両  
  入替手続きなど
・LAによるお客さまへの保障点検活動

▲庄司憲昭方丈さまの法話 ▲フラワーアレンジメントの様子　　　　　　

JA庄内みどり葬祭センター

お
知
ら
せ

法
要
や
葬
儀
に
関
す
る
ご
相
談
は

事
前
に
葬
祭
セ
ン
タ
ー
へ
ご
連
絡
く
だ
さ
い
。

ス
タ
ッ
フ
が
詳
し
く
ご
説
明
し
ま
す
。

お
気
軽
に
下
記
ま
で
お
問
い
合
わ
せ
く
だ
さ
い
。

https://midori-sv.com/sousai.html
〒998-8510 山形県酒田市曙町1-1

　葬祭センター は11月10日、やすらぎホールさかたにて、日ごろの感
謝を込めて感謝祭を開催しました。
　感謝祭ではプロのカメラマンによるスマイルフォト撮影会、弁護士に
よる相続についての話、住職による法話、マルノー山形製品を使った試
食、フラワーアレンジメントが行われました。
　参加者からは「弁護士から相続についての話を詳しく聞くことがで
きてとても勉強になった」「マルノー製品の試食をして、家でも試した
い」「フラワーアレンジメントが楽しかった」などの感想がありました。

Q 仕事をする上で重要視していることは何ですか？
A よく聞き、よく学び、明るく、元気に！を心がけています
Q 座右の銘を教えてください
A 温故知新、駑馬十駕
Q 組合員の皆さまへひと言お願いします
A 職員一同、皆さまのご来店を心よりお待ちしております

支店長にインタビュー！！
interview!!

私
た
ち

ラ
イ
フ
ア
ド
バ
イ
ザ
ー

（
L
A
）が
皆
さ
ま
の

お
宅
を
訪
問
し
ま
す
！

佐藤 友翔

後藤 典子

佐藤 稜太

山下 絢名
佐藤 ひろ子

佐々木 大輝 三ツ澤 美雨

課長
池田 淳

課長
菅原 奈津子

健康に関する記事掲載の

要望をこの他にもいただい

ております。料理レシピの

掲載の要望も多くあります

ので、今後は交互に掲載す

る予定です。

足が痛くて外出することが難しいので「手軽に体

操」を参考に家でがんばってみたいと思います。

（本楯　赤大好きさん）

体を動かすためのヒントの連載をお願いします。

（千葉市　鉄オタ他さん）

S・Yさんお調べしました！お米の種類

にもよりますが、家庭で炊飯した場合、

水道代や電気代を含めても1杯約50円

だそうです。コンビニのおにぎりやパッ

クごはんと比べても家庭で炊飯するの

が一番経済的です。さらに、おいしくて

栄養バランスも優れたお米は私たちの

強い味方ですね！農家の皆さまには感

謝の気持ちでいっぱいです。

「ごはんお茶碗1杯実は約39円」の

広告。確かに安いですが、お米から

炊飯してご飯になるまではどれぐら

いかかるのでしょうか？

（遊佐町　S・Yさん）
その通りですね。今年は取材先で

農家の皆さまと接する機会が多く

ありました。農家の皆さまの顔が

思い浮かび、これまで以上にお米

や野菜をおいしく感じています。

今さらですが、新米はおいし

い！と思いながらご飯を食べて

います。  （北平田　小関さん）

髙橋さん、さりげなくさん、あ

りがとうございます。読者の

皆さまの関心のあることを知

りたいと思っておりますの

で、今後もご意見・ご要望を

聞かせていただきたいです。

食品ロスの問題について特

集していただきたい。

（埼玉県　髙橋さん）

生活に役立つ情報や時代

の変化によって変わってい

くことなどをお知らせして

欲しいです。

（北平田　さりげなくさん）

0120-26-5647

支店長
佐藤 暢

佐藤 颯

本間 美津

小野 有輝

澤井 てる子
高橋 由利子

課長
佐藤 雅彦 営 農 課

松山営農課は９人が所属し、主に水稲・大豆・そ
ばの安定生産に向けた営農に関する業務を行っ
ています。
・水稲、大豆、そばの生産や病害虫の相談、指導
・経営所得安定対策等の各種交付金の申請支援
・米の検査買入と保管管理
・受託組織（生産組合、無人ヘリ、ＣＥ等）の円滑な運営
・農地の受委託相談、農業生産法人支援

金 融 課
金融課は４人が所属し、組合員の皆さまより
頼られる金融窓口を目指し、笑顔で頑張って
います。
年金のお受け取りの相談や、新NISA　iDeCo
などのお得な情報も提供しております。
ぜひお気軽にお声がけください。
皆さまのご来店をお待ちしております。

松山支店

82024.122024.129



共 済 課
共済課では、5人が所属し「ひと・いえ・くるま・
農業」に関わる共済の業務を行っています。窓
口のほか、外回りの担当LAも所属しています
ので、訪問させていただいた際には、ぜひお気
軽に相談ください。
・共済金の支払請求や自動車の継続管理、車両  
  入替手続きなど
・LAによるお客さまへの保障点検活動

▲庄司憲昭方丈さまの法話 ▲フラワーアレンジメントの様子　　　　　　

JA庄内みどり葬祭センター

お
知
ら
せ

法
要
や
葬
儀
に
関
す
る
ご
相
談
は

事
前
に
葬
祭
セ
ン
タ
ー
へ
ご
連
絡
く
だ
さ
い
。

ス
タ
ッ
フ
が
詳
し
く
ご
説
明
し
ま
す
。

お
気
軽
に
下
記
ま
で
お
問
い
合
わ
せ
く
だ
さ
い
。

https://midori-sv.com/sousai.html
〒998-8510 山形県酒田市曙町1-1

　葬祭センター は11月10日、やすらぎホールさかたにて、日ごろの感
謝を込めて感謝祭を開催しました。
　感謝祭ではプロのカメラマンによるスマイルフォト撮影会、弁護士に
よる相続についての話、住職による法話、マルノー山形製品を使った試
食、フラワーアレンジメントが行われました。
　参加者からは「弁護士から相続についての話を詳しく聞くことがで
きてとても勉強になった」「マルノー製品の試食をして、家でも試した
い」「フラワーアレンジメントが楽しかった」などの感想がありました。

Q 仕事をする上で重要視していることは何ですか？
A よく聞き、よく学び、明るく、元気に！を心がけています
Q 座右の銘を教えてください
A 温故知新、駑馬十駕
Q 組合員の皆さまへひと言お願いします
A 職員一同、皆さまのご来店を心よりお待ちしております

支店長にインタビュー！！
interview!!

私
た
ち

ラ
イ
フ
ア
ド
バ
イ
ザ
ー

（
L
A
）が
皆
さ
ま
の

お
宅
を
訪
問
し
ま
す
！

佐藤 友翔

後藤 典子

佐藤 稜太

山下 絢名
佐藤 ひろ子

佐々木 大輝 三ツ澤 美雨

課長
池田 淳

課長
菅原 奈津子

健康に関する記事掲載の

要望をこの他にもいただい

ております。料理レシピの

掲載の要望も多くあります

ので、今後は交互に掲載す

る予定です。

足が痛くて外出することが難しいので「手軽に体

操」を参考に家でがんばってみたいと思います。

（本楯　赤大好きさん）

体を動かすためのヒントの連載をお願いします。

（千葉市　鉄オタ他さん）

S・Yさんお調べしました！お米の種類

にもよりますが、家庭で炊飯した場合、

水道代や電気代を含めても1杯約50円

だそうです。コンビニのおにぎりやパッ

クごはんと比べても家庭で炊飯するの

が一番経済的です。さらに、おいしくて

栄養バランスも優れたお米は私たちの

強い味方ですね！農家の皆さまには感

謝の気持ちでいっぱいです。

「ごはんお茶碗1杯実は約39円」の

広告。確かに安いですが、お米から

炊飯してご飯になるまではどれぐら

いかかるのでしょうか？

（遊佐町　S・Yさん）
その通りですね。今年は取材先で

農家の皆さまと接する機会が多く

ありました。農家の皆さまの顔が

思い浮かび、これまで以上にお米

や野菜をおいしく感じています。

今さらですが、新米はおいし

い！と思いながらご飯を食べて

います。  （北平田　小関さん）

髙橋さん、さりげなくさん、あ

りがとうございます。読者の

皆さまの関心のあることを知

りたいと思っておりますの

で、今後もご意見・ご要望を
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（埼玉県　髙橋さん）

生活に役立つ情報や時代

の変化によって変わってい

くことなどをお知らせして
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（北平田　さりげなくさん）

0120-26-5647

支店長
佐藤 暢

佐藤 颯

本間 美津

小野 有輝

澤井 てる子
高橋 由利子

課長
佐藤 雅彦 営 農 課

松山営農課は９人が所属し、主に水稲・大豆・そ
ばの安定生産に向けた営農に関する業務を行っ
ています。
・水稲、大豆、そばの生産や病害虫の相談、指導
・経営所得安定対策等の各種交付金の申請支援
・米の検査買入と保管管理
・受託組織（生産組合、無人ヘリ、ＣＥ等）の円滑な運営
・農地の受委託相談、農業生産法人支援

金 融 課
金融課は４人が所属し、組合員の皆さまより
頼られる金融窓口を目指し、笑顔で頑張って
います。
年金のお受け取りの相談や、新NISA　iDeCo
などのお得な情報も提供しております。
ぜひお気軽にお声がけください。
皆さまのご来店をお待ちしております。

松山支店

82024.122024.129



● 材料（4人分）
豚バラ肉ブロック…200g　むき栗…8個
柿…1個　レンコン…100g
ブロッコリー…適宜　油…適宜
ごま油…小さじ1
　 砂糖…大さじ4　黒酢…大さじ3
 　しょうゆ…小さじ2　酒…小さじ2
 　レモン汁…大さじ1/2
 　ニンニクみじん切り…小さじ1/2
 　水…大さじ4
 　鶏がらスープのもと…小さじ1/2
 　水溶き片栗粉…大さじ1

た
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（1）豚バラ肉は4等分にしてたっぷりのお湯で軟らかくなるまで下ゆでする。むき栗は、塩を入れて水から
下ゆでする。ブロッコリーも下ゆでする。レンコンは厚さ1cmのいちょう切りにする。柿は皮をむいて
4等分にする。

（2）180度の油で（1）の豚バラ肉、むき栗、レンコンを素揚げする。
（3）フライパンに混ぜ合わせたたれの材料を火にかけ、とろみが付いたら（2）と柿を入れて絡め、ごま油

を回し掛け、器に盛り付け、（1）のブロッコリーを飾って出来上がり。

● 作り方

シェフ永井のおすすめシェフ永井のおすすめ

二重マスの文字をＡ～Ｅの順に並べてできる言葉は何でしょうか？

【応募方法・あて先】

【e-mail応募アドレス】
 kouhou@ja.midorinet.or.jp

①12月24日の夜のこと。聖夜ともいい
ます 
②甘いお菓子のことです
③――の授業で、冬の星座について学
んだ 
④昭和の頃の録音媒体。たるむと鉛筆
で巻きました
⑥ギャンブルです
⑧どてらに詰められているもの
⑩安心したときにホッともらします
⑬忘年会で部長が――の音頭を取った 
⑮サンタクロースの乗り物
⑰彼は――ともに認める本の虫だ
⑲――、乙、丙、丁 

②墨をするときに使います
⑤英国の文化について学び、――を
深めた
⑦外為の「為」を略さずにいうと
⑨氷の張った湖で楽しむ人もいるス
ポーツ
⑪令和6年の干支（えと）は――、令
和7年は巳（み）です
⑫残ったおでんに具を――して煮直した 
⑭ズボンを買ったあとで上げることも
⑯使ってはいけない技のこと
⑱だしを取るのに使う小魚の干物
⑳ゴルフクラブの一種です
㉑風邪の予防に、ガラガラガラ 

お送りいただいた個人情報は当誌の編集
以外には使用しません

〒998-8510

J
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庄
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み
ど
り

広
報
ク
イ
ズ
係
行

【締切】 12月17日（火）当日消印有効

美しい歌声

ヒント！ヒント！【11月号答え】
ホシガキ

【当選者発表】
Ｉ・Ｓさん（上田）
Ｓ・Ｓさん（上田）
さりげなくさん（北平田）
Ｉ・Ｍさん（鶴岡）
Ｏ・Ｙさん（東京都）

①答え
②今月号で良かっ
　た記事
③ご意見・ご要望
④「読者からのおた
　 より」へひと言
⑤住所、氏名、年齢
　電話番号

【ヨコのカギ】【タテのカギ】

ペンネーム
（6文字以内）での
応募ができるように
なりました！

フルネームでの氏名記入は
必須になります。

第８回定例理事会が１１月２８日、本所で
開かれ、下記の議案が承認されました。

附議事項

理事会だより

令和６年１０月末事業実績検討
山形県農業信用基金協会への増資
信用事業方法書の一部変更
令和６年度上半期監事監査の結果
　

１.
２.
３.
４.

お知らせ

年末・年始のＡＴＭご利用日・時間のご案内
設置場所 1月1日㈬12月31日㈫ 1月2日㈭ 1月3日㈮ 1月4日㈯ 1月5日㈰

●ご不明な点は最寄りの支店窓口へお問合せください

ローンセンター
酒田中央支店
酒田きた支店
酒田みなみ支店
浜  中  支  店
遊  佐  支  店
八　幡　支　店
平田中央支店
松　山　支　店
酒田ひがし支店
エーコープふくら
平  田  支  店

9：00
～
19：00

9：00
～
19：00

9：00
～
19：00

9：00
～
19：00

9：00
～
19：00

9：00
～
19：00

9:00～17:00
9:00～17:00
休業

9:00～17:00
休業
休業

9:00～17:00
9:00～17:00
休業

9:00～17:00
9:00～17:00
9:00～17:00

9:00～17:00
9:00～17:00
休業

9:00
～
17:00

令和7年産用つや姫生産資材予約取りまとめ
　令和7年産用つや姫生産資材予約取りまとめを行います。予約注
文書はＪＡデ－にて配布となりますので、締め切り日までにお申し込
みください。

12月27日（金）まで最寄りの生産資材店舗または各営農課へ申込み

組合員資格に関する対応
　当ＪＡの組合員の皆さまにおかれまして、組合員届出事項や組合
員資格要件に変動が生じた場合、定款の定めるところにより、速やか
に書面で届出いただくことになっています。下記のような変動があっ
た場合には、お手数ですが最寄りのＪＡ支店にて、お手続きいただき
ますようお願い申し上げます。

(1)組合員がお亡くなりになられた場合
(2)当ＪＡに届出している基本情報（姓・住所など）の変更
(3)(2)のうち当ＪＡが管理する地域以外に転出する場合
(4)職業として新たに就農した場合、または離農した場合
　  など

主な
変動理由

総務課TEL:０２３４ー２６－５５００お問合せ

年末年始休業
12/28
㈯

12/29
㈰

12/30
㈪

今月号の折込を
ご確認ください

スマホやJAホームページ
からもご確認いただけます

12/31
㈫

1/1
㈬

1/2
㈭

1/3
㈮

1/4
㈯

1/5
㈰

みどりサービス

ローンセンター

ガソリンスタンド

今月号の折込をご確認ください

農機

資材

一般

金融・共済

休み

休み

休み

休み

休み

休み

休み

休み

通常
営業

通常
営業

通常
営業
通常
営業

通常
営業

通常
営業

通常
営業

通常
営業

8:30～
17:00

通常
営業

通常
営業

通常
営業

休み休み

1/6
㈪

早いもので冬の到来です。今シーズンの冬は去年
よりも厳しい寒さ、大雪になることが予測されて
います。今後活躍するダウンコートや手袋、雪か
きグッズ。その他、急な停電などに対応できるよ
うガスコンロや非常食などの準備を早めに行い、
万全の状態で冬を迎えましょう！    　　  （美桜）
5月号から広報誌に携わり、あっという間に8ヶ月
が経過しました。取材でこれまでお会いする機会
が無かった皆さまのお話を聞けたことはとても
貴重な経験となりました。来年もより良い広報誌
をお届けできるよう精進してまいります。  （柳田）

編集後記

令和6年度アスパラガス
栽培講習会のご案内

令和6年12月20日(金)
午後1時30分～

日　時

⑴ハウスアスパラガス栽培
について
⑵庄内産地研究室でのハウ
スアスパラガス試験状況に
ついて

内　容

アスパラガス栽培に取り組み
たい方、アスパラガス栽培に
興味のある方、現在アスパラ
ガス栽培に取り組んでいる方

対　象

酒田農業技術普及課
主任専門普及指導員
千葉　更索　氏

講　師

講習会後に産地研究室内ア
スパラガスハウスを見学しま
すので、暖かい服装でお越し
ください。
連絡先　園芸課
TEL：26-5571
FAX：26-5576

連　絡

庄内総合支庁
農業技術普及課産地研究室
〒998-0112
酒田市浜中字八窪1
TEL：0234-91-1250

会　場

募　集

102024.1211 2024.12
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下ゆでする。ブロッコリーも下ゆでする。レンコンは厚さ1cmのいちょう切りにする。柿は皮をむいて
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②甘いお菓子のことです
③――の授業で、冬の星座について学
んだ 
④昭和の頃の録音媒体。たるむと鉛筆
で巻きました
⑥ギャンブルです
⑧どてらに詰められているもの
⑩安心したときにホッともらします
⑬忘年会で部長が――の音頭を取った 
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ホシガキ

【当選者発表】
Ｉ・Ｓさん（上田）
Ｓ・Ｓさん（上田）
さりげなくさん（北平田）
Ｉ・Ｍさん（鶴岡）
Ｏ・Ｙさん（東京都）

①答え
②今月号で良かっ
　た記事
③ご意見・ご要望
④「読者からのおた
　 より」へひと言
⑤住所、氏名、年齢
　電話番号

【ヨコのカギ】【タテのカギ】

ペンネーム
（6文字以内）での
応募ができるように
なりました！

フルネームでの氏名記入は
必須になります。

第８回定例理事会が１１月２８日、本所で
開かれ、下記の議案が承認されました。
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理事会だより

令和６年１０月末事業実績検討
山形県農業信用基金協会への増資
信用事業方法書の一部変更
令和６年度上半期監事監査の結果
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文書はＪＡデ－にて配布となりますので、締め切り日までにお申し込
みください。

12月27日（金）まで最寄りの生産資材店舗または各営農課へ申込み

組合員資格に関する対応
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よりも厳しい寒さ、大雪になることが予測されて
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うガスコンロや非常食などの準備を早めに行い、
万全の状態で冬を迎えましょう！    　　  （美桜）
5月号から広報誌に携わり、あっという間に8ヶ月
が経過しました。取材でこれまでお会いする機会
が無かった皆さまのお話を聞けたことはとても
貴重な経験となりました。来年もより良い広報誌
をお届けできるよう精進してまいります。  （柳田）

編集後記

令和6年度アスパラガス
栽培講習会のご案内

令和6年12月20日(金)
午後1時30分～

日　時

⑴ハウスアスパラガス栽培
について
⑵庄内産地研究室でのハウ
スアスパラガス試験状況に
ついて

内　容

アスパラガス栽培に取り組み
たい方、アスパラガス栽培に
興味のある方、現在アスパラ
ガス栽培に取り組んでいる方

対　象

酒田農業技術普及課
主任専門普及指導員
千葉　更索　氏

講　師

講習会後に産地研究室内ア
スパラガスハウスを見学しま
すので、暖かい服装でお越し
ください。
連絡先　園芸課
TEL：26-5571
FAX：26-5576

連　絡

庄内総合支庁
農業技術普及課産地研究室
〒998-0112
酒田市浜中字八窪1
TEL：0234-91-1250

会　場

募　集

102024.1211 2024.12



  Anniversary

30
years

おかげさまで合併30周年

地 域 と J A を 結 ぶ 広 報 誌

合併30周年記念式典
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